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ATA 032/12 
                Aos vinte e quatro dias do mês de setembro do ano de dois mil e doze, às 
dezoito horas, no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a trigésima segunda 
SESSÃO ORDINÁRIA, da quarta Sessão Legislativa, da quinta Legislatura da Câmara 
Municipal de Vereadores de Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o 
Presidente Ivan Carlos Tejada Pacheco e os Vereadores: Álvaro Duarte da Silva, 
Belmiro Guedes da Silva, Derli Antônio Custódio Ferraz, Ilo Wildfaier Lombardi, Jorge 
Barreto de Lima, Manoel Renato dos Santos Silva, Osmar Silveira de Souza, Paulo 
Fernando de Souza. Havendo “quórum”, o Presidente Ivan, invocando a proteção de 
Deus, declarou aberta a sessão. Foi posta em votação a ATA ANTERIOR 031/12, 
previamente recebida pelos edis, sendo aprovada por unanimidade. Não houve 
correspondências recebidas ou expedidas. No período do GRANDE EXPEDIENTE, os 
vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a 
tribuna: VEREADOR MANOEL RENATO (PP)- Saudou o Presidente, Vereadores e os 
demais presentes. Desculpou-se por não ter se feito presente na audiência pública à 
tarde. Parabenizou os organizadores do Campeonato Municipal. Expôs que seu time 
jogou novamente, contudo, não obtiveram vitória. Todavia, fizeram uma excelente 
partida com o time do Cerro dos Abreus, parabenizando-os por tê-los vencido. Deixou 
os parabéns aos demais que participaram dessa rodada, aos que conseguiram vencer 
e àqueles que foram derrotados. Frisou que por parte de todos houve comportamento 
profissional dentro da quadra. Agradeceu ao Senhor Zezé pelo convite para participar 
do Rodeio de Vaca Mecânica. Parabenizou a patronagem do CTG, pois havia sido 
sediada a Chama Crioula e no dia 20 de setembro foi feito o encerramento com 
bastantes pessoas presentes, sendo feito um belíssimo almoço e, à tarde, um baile. 
VEREADOR OSMAR (PTB)- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. 
Teceu comentários acerca da Semana Farroupilha, frisando que é uma data tão 
importante para os gaúchos que, muitas vezes, nem se dão conta. Explanou que, ao 
longo da sua vida, foi a primeira vez que foi assistir a uma missa na Semana 
Farroupilha, a Missa Crioula, que foi mais um aprendizado. Sabe que os católicos 
praticantes percebem bem que não se distribuem de uma maneira justa com as tarefas, 
pois Deus fez o ser humano e junto com cada pessoa várias tarefas. Entretanto, 
normalmente as pessoas têm seus afazeres, porém quem assiste um desfile a cavalo 
ou uma missa crioula, vê que não se está voltado para as melhores coisas, não só por 
ser gaúcho. Lembrou que a religião ficou para todos, mas poucos praticam. Expôs que 
não era praticante, no entanto, tem bastante fé em Deus, faz as suas orações de fé, 
tem vários exemplos vivos de Deus, porém nem Deus é perfeito, pois mesmo com 
todas suas crenças nem sempre acontece como se espera. Explanou que é algo 
emocionante ver um padre rezando uma missa crioula e, principalmente, na simpatia 
religiosa que temos no padre que hoje representa a Casa Religiosa de Barão do 
Triunfo. Salientou que comentou com ele pela segunda vez a paróquia tem a grande 
chance de resgatar as pessoas. Lembrou que de muitas pessoas ouvia dizer que não 
estariam mais voltadas para a igreja por não serem bem respeitadas ou recebidas. 
Deixou dito que isso é uma realidade, já aconteceram casos no Município, porém não 
queria dar nomes. Recordou que o Município já teve representantes maiores da igreja 
que parecem que não tinham o respeito que o povo merece. Por este motivo deixava 
os parabéns pela representação maior religiosa católica municipal que é o Padre 
Batista, é uma grande pessoa e padre nas suas orações. Declarou que antes não 
assistia a eventos no CTG, todavia, foi ao local e não viu discriminação alguma, 
havendo atendimento igual com todos. Expressou que, na ocasião, estavam presentes 
representações políticas e o atendimento não foi diferente para ninguém, o que é 
importantíssimo, pois lá é um ambiente em que a política fica de fora. Colocou que nos 
comentários acerca da sua linha de amizade, expõe que é o CTG é a Casa “menos 
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poluída” em termos de comportamento, pois vê uma família quando está dentro do 
local. Destacou que existe uma ética no CTG que os frequentadores têm que respeitar, 
por isso deixava seus parabéns a diretoria, ao Padre, desejando que continue tendo 
sempre essa importância que pôde mostrar na Semana Farroupilha. Solicitou à 
secretária que fosse enviado ofício em nome de sua família felicitando o Senhor Luiz 
Rodrigues de Souza pelo seu aniversário de 80 anos, ocorrido no dia 22 de setembro, 
não pôde estar presente, mas foi alguém da sua família o representar. VEREADOR 
PAULO FERNANDO (PP)- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. 
Agradeceu àqueles que estiveram na Audiência Pública à tarde. Comentou que devido 
à arrecadação baixa do fundo de participação dos municípios, IPI reduzido, diminuiu 
um pouco a arrecadação deste ano, porém é preciso estar atento em relação a isso, e 
ficam tranquilos porque não ficarão no vermelho neste ano, em que pese ter que cortar 
alguns gastos. Agradeceu o convite Senhor Manoel Pompilho para o aniversário de 99 
anos no dia 22 de setembro. Agradeceu a todos que estiveram em reunião do partido 
na sexta-feira, agradecendo a diretoria da Capela Santa Teresinha pelo espaço cedido 
para fazer o comício. VEREADOR ILO (PMDB)- Saudou o Presidente, Vereadores e os 
demais presentes. Agradeceu ao Prefeito, secretariado, que estiveram tentando fazer 
com o máximo de transparência a audiência pública. Explanou que o Prefeito mostrou-
se bastante preocupado com o fechamento das contas do Município, porém sabe que 
isso faz parte. O Prefeito salientou que a arrecadação baixou bastante e por isso 
sempre diz que com o município que trabalha sem nenhuma reserva tudo pode 
acontecer. Destacou que se o Município tivesse uma reserva em caixa não passaria 
por esse problema. Declarou que é lamentável, porém é preciso aceitar. Agradeceu à 
comunidade da Boca do Campo, pelo sábado, quando fizeram uma reunião política 
com grande número de pessoas, agradecendo, em especial, às pessoas que se 
engajaram na campanha e àqueles que acompanharam a carreata. Em 
COMUNICAÇÕES, os vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso 
da palavra. Usou a tribuna: VEREADOR ÁLVARO (PT)- Saudou o Presidente, 
Vereadores e os demais presentes. Desculpou-se por não poder ter participado da 
Audiência Pública. Comentou sobre o problema das chuvas, vento que trouxe bastante 
prejuízo para o Município, para o povo em geral, também pelo fato de ter estragado as 
estradas, casas, galpões, estufa e as pessoas procuraram socorro. Sabe que alguns 
vieram procurar ajuda na Prefeitura, espera que tenham recebido ajuda. Comentou que 
o Vereador Renato teve um prejuízo grande, estourou uns açudes acima da casa dele 
e quando viu sua casa estava dentro d´água. Expôs que foi um prejuízo grande, mas a 
vizinhança socorreu, ajudaram a fazer o que é mais necessário que são as limpezas de 
casa. Contudo, não houve problemas piores na região. Agradeceu as pessoas que 
participaram das reuniões políticas que tiveram na Capela Nossa Senhora Aparecida e 
na Capela Santa Rosa de Lima. Expôs que na sua região ainda continuam muitas 
pessoas sem luz, há muitos fios arrebentados, muita árvores por cima das redes, e a 
CEEE não está dando conta, pois os municípios da região foram muito prejudicados. 
Em seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, quando não houve proposições e projetos 
a serem votados. Após, passou-se ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA, quando 
foram convidados a fazer uso da palavra: VEREADOR OSMAR, Líder do PTB- “Abriu 
mão.” VEREADOR ÁLVARO, Líder do PT- Saudou o Presidente, Vereadores e os 
demais presentes. Convidou para reunião política na Linha Brandão. Lembrou que no 
dia 26 de setembro receberiam a visita do Deputado Federal Marco Maia. Teriam 
reunião na Capela Santa Cecília no dia 27 de setembro. Haveria o encerramento das 
reuniões políticas no dia 29 de setembro, na Zona dos Marques. Expôs aos integrantes 
do CTG Laçadores e Trovadores que não participou de nenhum evento, até mesmo por 
causa da campanha política e dos trabalhos. Parabenizou as pessoas que fizeram o 
almoço da festa dos sócios, na Zona dos Marques, torcendo para que no dia 29 de 
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setembro pudessem fazer uma excelente reunião política. VEREADOR ILO, Líder do 
PMDB- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. Deixou convite para 
reunião política do dia seguinte na comunidade Linha Nova, na Igreja Luterana. 
Agradeceu a todos que compareceram na sexta-feira passada no Clube Cruzeiro em 
Barão do Triunfo. VEREADOR MANOEL RENATO, Líder do PP- Tornou a saudar as 
pessoas presentes. Agradeceu àqueles que estiveram os ajudando no desastre 
ocorrido em sua casa, destacando que não foi muito grande. Relatou que arrebentou o 
açude de um vizinho e a água correu estrada abaixo. Deixou dito que se dão bem com 
os vizinhos e quando menos esperavam, chegaram a ajudaram. Frisou que se fosse 
somente ele, talvez levasse dez dias para conseguir se organizar. Deixou seus 
agradecimentos a todos que o ajudaram. Agradeceu a diretoria da Capela da Zona dos 
Pachecos e àqueles que os acompanharam na carreata que tiveram, expondo que 
fizeram uma excelente reunião. Comentou que houve muitos problemas com as chuvas 
e ventos, seria difícil de organizar tudo novamente, foram muitas pontes água abaixo, 
bueiros, redes elétricas. Expôs que há pessoas que desde antes desse problema já 
estavam sem luz e estão há quase dez dias sem energia. Expressou que gostaria que 
o pessoal da Secretaria de Obras fizesse um bom trabalho, pois há muitas pessoas 
sem acesso e estão os procurando para ver o que se pode fazer. Contudo, podem 
comunicar ao Secretário e ao Executivo para que consigam resolver o quanto antes 
esse problema do Município. VEREADOR JORGE, Líder do DEM- Saudou o 
Presidente, Vereadores e os demais presentes. Parabenizou o Senhor João que casou 
no sábado, estava um belo casamento. Explanou que não tinha intenção de 
desmerecer nenhum dos vereadores, porém sempre tem alguém em um time que se 
interessa um pouco mais do que os outros. Lembrou que o Deputado Sérgio Morais 
concedeu uma emenda de R$ 300.000,00 (trezentos mil reais) com a qual foram 
compradas as retroescavadeiras que em breve estarão disponíveis. Destacou que o 
Deputado Onyx Lorenzoni, está com uma emenda de R$ 146.000,00 (cento e quarenta 
e seis mil reais). Comentou sobre o a queda da arrecadação municipal, mas há esses 
deputados que se comprometeram com o Município. Relatou que estava junto com o 
Vereador Osmar e o Prefeito em Brasília e o Deputado expôs que em os anos 
mandaria R$ 300.000,00 (trezentos mil reais) para Barão do Triunfo. Referiu que Onyx 
Lorenzoni se comprometeu também em uma reunião com o Prefeito quando estava 
junto de R$ 150.000,00 (cento e cinquenta mil reais) em todos os anos para Barão do 
Triunfo. Frisou que essas emendas serão de grande valia pois serão dadas “de mão 
beijada” para Barão do Triunfo. Todavia, considera importante o fato de outros 
vereadores terem conseguido mais alguma emenda com os seus deputados, mais 
alguma emenda para o ano que vem, por este motivo desde já agradecia por fazer 
parte desse time de vereadores que conseguiram essas emendas. USOU O ESPAÇO: 
PRESIDENTE IVAN- Tornou a saudar as pessoas presentes. Fez suas colocações em 
relação aos problemas ocorridos com as chuvas e vendaval que houve no Município. 
Deixou seu pedido verbal, referindo que talvez já tivessem auxiliado o Senhor Mathias 
da Água Fria, onde houve um vendaval e arrancou o telhado do galpão e derrubou as 
estufas. Expôs que ouviu comentários que já estava sendo solucionado, por isso não 
encaminhou o serviço sem passar na casa desse senhor, pois foi ao local no sábado e 
a situação estava crítica. Deixou também o pedido verbal para que a ponte do Sr. 
Ricardo fosse reconstruída, na Invernada dos Abreus, onde a ponte foi praticamente 
arrancada fora pela forte chuva ocorrida. Explicou que também iria verificar se não 
houve as providências para depois encaminhar o pedido formal. Cumprimentou a todos 
que estiveram no encerramento da Semana Farroupilha, colocando que esteve na 
Missa Crioula no CTG Laçadores e Trovadores e naquele evento se sentiu muito à 
vontade. Considera muito importante essa semana e os dias que transcorreram na 
organização do CTG, na pessoa do Patrão Vico e dos demais organizadores desses 
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momentos tão importantes para os gaúchos. Comentou que tiveram uma grandiosa 
reunião política na Boca do Campo, grande carreata, muitas pessoas daquela região e 
arredores, referindo que estavam muito satisfeitos com o andamento da campanha 
eleitoral e bastante confiantes. Afirmou que quem entra nessa luta, deve ir até o final, 
cada vez mais fortalecido com os seus ideias, sejam eles quais forem, mas que tragam 
benefício para o Município. Discorreu que houve tantas outras festas: Festa do Pastel, 
festa na Linha Nova, festa dos sócios na Zona dos Marques, Rodeio de Vaca Mecânica 
no Zezé na Invernada dos Abreus, frisando que tentam participar de tudo, mas não é 
fácil. Desculpou-se por ele, como Presidente, por não poder ter estado presente na 
audiência pública à tarde. Agradeceu ao Vereador Fernando, Vereador Ilo, Vereador 
Derli, que a dirigiram juntamente com o Prefeito, Secretário da Administração e Saúde, 
Contador José Carlos Seixas. Após se interar do assunto, percebeu que a situação do 
Município é bastante crítica na questão financeira, devido à economia do Brasil estar 
com queda na redução de IPI, na diminuição dos repasses do FPM e outras questões 
também, sendo que não houve nenhuma arrecadação e nem recursos que foram do 
Governo Federal. Destacou também que com o aumento das despesas do Município a 
arrecadação está com R$ 300.000,00 (trezentos mil reais) a menos e a Prefeitura 
encontra-se hoje, praticamente, sem recursos em caixa. Frisou que esta passa por uma 
crise financeira e já escuta aos arredores do Município algumas reclamações. 
Entretanto, acredita que logo o Município poderá colocar em dia e assim conseguirá 
receber algumas das emendas parlamentares citadas. Sabe que é preciso estar em dia 
para conseguir adquirir cada vez mais. Inclusive, lembrou que o PMDB tem uma 
emenda parlamentar que depende de o Município estar regularizado. Acredita que é 
uma tarefa que não cabia a ele discutir a forma, porém cabe estar preocupado com a 
realidade e com a situação financeira do Município, porque é pago pelo Município e 
pelos recursos que sabe que têm que ser bem geridos pelo Poder Público. Comunicou 
que no dia seguinte teriam reunião política na Linha Nova, na Igreja Luterana e, no 
sábado, com carreata, na região dos Pachecos, destacando que contavam com a 
participação de quem pudesse estar com eles neste momento tão importante da 
democracia do Município. Nada mais havendo a tratar, determinou encerrada a 
presente sessão, convocando os vereadores para próxima sessão ordinária, dia 1° de 
outubro de 2012, na mesma hora e local. 
 

 
Sala de Sessões, 24 de setembro de 2012. 

 
 
 

IVAN CARLOS TEJADA PACHECO          ÁLVARO DUARTE DA SILVA 
Presidente                                          1º Secretário

 


